
Protokoll der Sitzung des KiTa-Gemeindeelternrats vom 23.10.2023

 

Tagesordnungspunkt Notiz

Eröffnung 

Der Vorsitzende des KiTa-Gemeindeelternrats 
begrüßt die Anwesenden und eröffnet die 
Sitzung. Die Runde beginnt mit einer kurzen 
Vorstellungsrunde.

Informationen über die bisherige 
Arbeit des KiTa-Gemeindeelternrats

Der KiTa-Gemeindeelternrat wurde im Juni 2022 
von den Elternräten der KiTas in der Gemeinde 
Südheide gegründet. 

Gemeinsame Sommer-Schließzeiten:
Im Jahr 2023 setzte sich der KiTa-
Gemeindeelternrat für die Einführung 
gemeindeeinheitlicher KiTa Schließzeiten ein, 
diese wurden erstmalig in 2023 auch tatsächlich 
eingerichtet. Lediglich die KiTa Pusteblume hatte 
in 2023 noch abweichende Sommer-
Schließzeiten, diese werden aber ab 2024 
ebenfalls eingephast. 

Einführung eines elektronischen Anmeldesystems 
(NOLIS):
Der KiTa-Gemeindeelternrat wurde durch die 
Gemeinde in die Gestaltung eines elektronischen 
Anmeldesystems einbezogen, dort haben wir die 
Sichtweise der Elternvertretungen in die 
Diskussion eingebracht. Allerdings hat seit dem 
Frühjahr kein weiterer Austausch dazu 
stattgefunden, der nächste Termin ist im 
November angesetzt.

Essensgeld KiTa Verpflegung:
Zum Start des KiTajahres 2023/2024 haben wir 
daran mitgewirkt, dass der Gemeinderat der 
Gemeindesüdheide beschlossen hat, die 
Elternbeiträge abzusenken und einzufrieren, 
sodass für Krippenkinder monatlich 50€ und für 
Kindergartenkinder 70€ zu entrichten sind. 

Musikschulangebot in Hermannsburg:
Über die gemeinsame Vernetzung der Elternräte 
der KiTas über den KiTa-Gemeindeelternrat 
konnte wir gemeinsam dafür sorgen, dass ein 
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Musikschulangebot in Hermannsburg eingerichtet 
wird.

Mitarbeit im Präventionsrat:
Über unseren Zusammenschluss haben wir auch 
Kontakt zum Präventionsrat in der Gemeinde 
bekommen und tauschen uns mit diesem 
regelmäßig aus.

Wahl der/des Vorsitzenden und 
stellvertretenden Vorsitzenden

In einer offenen Wahl wurden Tim Maack als 
Vorsitzender und Elvira Hiestermann als 
stellvertretende Vorsitzende jeweils 
einstimmig gewählt.

Gemeinsame 
Weihnachtsmarktaktion

Elvira Hiestermann und Sandra Kleine haben 
sich um die Anmeldung der 
Weihnachtsmarktstände in Unterlüß und 
Hermannsburg gekümmert. Es bleibt auch 
weiterhin das Ziel an beiden 
Weihnachtsmärkten einen Stand zu 
betreiben. Constantin Greve wird die 
weiteren Vorbereitungen koordinieren.

Verkehrserziehung

In der letzten Sitzung hat bereits eine Diskussion 
zum Thema Verkehrserziehung stattgefunden. 
Seitdem hat es in der KiTa Lütt Louis einen 
gemeinsamen Verkehrserziehungstag mit dem 
ADAC gegeben. 
Nach intensiver Diskussion verabreden die 
Teilnehmenden weitere Informationen 
einzuholen welche Maßnahmen sinnvoll sein 
könnten und welche Maßnahmen ggf. bereits in 
den KiTas durchgeführt werden.

Anregungen Elvira Hiestermann spricht die Situation in der 
DRK KiTa Unterlüß an, die davon geprägt ist, dass 
sehr viele Kinder ohne deutsche 
Sprachkenntnisse dort betreut werden sollen, es 
aber keine genügende Unterstützung der 
Erzieherinnen gibt um mit dieser 
herausfordernden Situation zum Wohle aller 
Kinder gut umgehen zu können. Dieses Thema 
soll beim nächsten Treffen mit der Gemeinde 
angesprochen werden und für mehr 
Unterstützung für die KiTa geworben werden.


 Offen ist weiterhin die Frage wie nun eigentlich 

nach der Fertigstellung des DRK Kindergartens in 
Hermannsburg mit den übergangsweise in der 
KiTa Kieselsteine betreuten Kindern umgegangen 

Seite 2 von 3



Tagesordnungspunkt Notiz
werden soll und in welche Einrichtung diese 
zukünftig betreut werden.


 Nächster Termin: 22. April 2024
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